

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu jenis penelitian hukum empiris dengan menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Jenis penelitian ini secara sederhana diartikan sebagai “penelitian yang mengkaji dan menganalisis tentang perilaku hukum individu atau masyarakat yang kaitannya dengan hukum dan sumber data yang digunakan berasal dari data primer, yang diperoleh langsung dari masyarakat.”<sup>1</sup> Jenis penelitian ini meninjau dari persepsi, kebiasaan dan fakta yang terjadi dilapangan yang akan penulis analisis menggunakan data-data yang berasal dari penelitian kepustakaan. Penelitian ini akan dilakukan dengan melihat secara mendalam terhadap aktivitas dan fakta yang terjadi dilapangan, dengan mengumpulkan data yang relevan, hasil pengamatan dan data yang diperoleh akan penulis analisis.

Pada penelitian yang dilakukan penulis ini untuk melihat dan mengetahui kesadaran hukum mahasiswa di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin terhadap akad jasa pembuatan karya tulis ilmiah dan faktor-faktor yang mempengaruhi mahasiswa tersebut menggunakan jasa pembuatan karya tulis ilmiah.

---

<sup>1</sup> Muhammad Wahdini, S.H., M.H, *Pengantar Metodologi Penelitian Hukum* (Yogyakarta: K-\Media, 2022), Hal. 18.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian ini bertempat di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. Penulis memilih lokasi penelitian ini dikarenakan Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin merupakan universitas negeri satu-satunya yang berlatarbelakang keislaman di Provinsi Kalimantan Selatan dan pastinya mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin telah belajar dan memahami terkait ajaran hukum Islam.

## **C. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

Data merupakan hasil dari survei kuesioner yang telah dibagikan kepada responden yang berkaitan dengan tujuan penelitian ini dilakukan. Data yang akan digali dalam penelitian ini, yaitu ;

1. Kesadaran hukum mahasiswa terhadap akad jasa pembuatan karya tulis ilmiah.
2. Faktor yang mempengaruhi kesadaran hukum mahasiswa tersebut menggunakan jasa pembuatan karya tulis ilmiah.

Data dalam penelitian ini terdiri dari data primer dan data sekunder;

a. Data Primer

Data primer merupakan data yang diperoleh penulis secara langsung dilapangan dan langsung dari sumbernya.<sup>2</sup> Adapun untuk memperoleh data primer, penulis akan menyebarkan survei publik kepada Mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin dalam bentuk *google form* dengan menggunakan 4 indikator kesadaran hukum yaitu; pengetahuan hukum, pemahaman hukum, sikap hukum, dan perilaku hukum. Dengan penyebaran survei kuesioner tersebut penulis berharap, hasil dari survei nanti akan fokus pada topik penelitian yang penulis teliti.

b. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang diperoleh penulis dari penelitian kepustakaan. Baik itu terkait buku-buku, dan penelitian-penelitian terdahulu yang masih relevan untuk digunakan dalam tambahan data penelitian ini.

## 2. Sumber Data

a. Populasi Mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin

Populasi adalah keseluruhan dari objek penelitian. Dalam penelitian ini yang menjadi populasi yaitu Mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin.

b. Sampel

Sampel adalah sebagian dari populasi yang akan diteliti yang menjadi objek penelitian. Sampel dalam penelitian ini adalah mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin terbagi menjadi 5 Fakultas yaitu; Fakultas Tarbiyah & Keguruan,

---

<sup>2</sup> Syafrida Hafni Sahir, *Metodologi Penelitian*(Bantul-Jogja: KBM Indonesia, 2021).

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Fakultas Dakwah, Fakultas Syariah dan Fakultas Ushuluddin & Humaniora.

- a. Mahasiswa Fakultas Tarbiyah & Keguruan merupakan mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin yang berkuliah di Fakultas Tarbiyah & Keguruan baik itu mahasiswa yang memilih Program Studi Pendidikan Agama Islam, Pendidikan Bahasa Arab, Pendidikan Bahasa Inggris, Pendidikan Matematika, Tadris Fisika, Tadris Kimia, Tadris Biologi, Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Pendidikan Islam Anak Usia Dini, Bimbingan dan Konseling, Pendidikan Islam, Manajemen Pendidikan Islam, ataupun Ilmu Perpustakaan dan Informasi Islam.<sup>3</sup>
- b. Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam merupakan mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin yang berkuliah di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam baik itu mahasiswa yang memilih Program Studi Ekonomi Syariah, Perbankan Syariah, ataupun Asuransi Syariah.<sup>4</sup>
- c. Mahasiswa Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi merupakan mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin yang berkuliah di Fakultas Dakwah baik itu mahasiswa yang memilih Program Studi Komunikasi

---

<sup>3</sup> “Program Studi Archives,” *Fakultas Tarbiyah dan Keguruan* (blog), diakses 20 November 2023, <https://ftk.uin-antasari.ac.id/category/program-studi/>.

<sup>4</sup> “Program Studi – Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam – Febi UIN Antasari Banjarmasin,” diakses 20 November 2023, <https://febi.uin-antasari.ac.id/program-studi-fakultas-ekonomi-dan-bisnis-islam/>.

dan Penyiaran Islam, Bimbingan dan Penyuluhan Islam, ataupun Manajemen Dakwah.<sup>5</sup>

- d. Mahasiswa Fakultas Syariah merupakan mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin yang berkuliah di Fakultas Syariah baik itu mahasiswa yang memilih Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Hukum Keluarga Islam, Hukum Ekonomi Syariah, Hukum Tata Negara, ataupun Perbandingan Madzhab.<sup>6</sup>
- e. Mahasiswa Fakultas Ushuluddin & Humaniora merupakan mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin yang berkuliah di Fakultas Ushuluddin & Humaniora baik itu mahasiswa yang memilih Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir, Aqidah dan Filsafat Islam, Psikologi Islam, ataupun Studi Agama-Agama.<sup>7</sup>

Adapun sampel yang diambil dalam penelitian ini adalah 100 mahasiswa, namun dikarenakan dari 100 data mahasiswa yang terkumpul terdapat 2 data yang tidak valid sehingga penelitian ini akan berfokus pada 98 data yang masing-masing terdiri dari 45 mahasiswa dari Fakultas Tarbiyah dan Keguruan, 14 mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, 10 mahasiswa Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi, 17 mahasiswa Fakultas Syariah dan 12 mahasiswa dari Fakultas

---

<sup>5</sup> “Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin,” diakses 20 November 2023, <https://fdk.uin-antasari.ac.id/>.

<sup>6</sup> “Program Studi,” *Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin* (blog), diakses 20 November 2023, <https://fs.uin-antasari.ac.id/program-studi/>.

<sup>7</sup> “Program Studi,” Fakultas Ushuluddin dan Humaniora, diakses 20 November 2023, <https://fuh.uin-antasari.ac.id/>.

Ushuluddin dan Humaniora. Sampel ini kemudian penulis jadikan sebagai responden.

Teknik penarikan sampel dalam penelitian ini menggunakan teknik *purposive sampling*, teknik ini merupakan teknik pengambilan data atau sampel yang dilakukan sesuai berdasarkan karakteristik responden yang telah ditetapkan penulis. Karakteristik responden yang penulis tetapkan pada penelitian ini adalah mahasiswa aktif UIN Antasari Banjarmasin, telah mendapat mata kuliah fikih dan juga bersedia menjadi responden. Sampel subjek penelitian yang dipilih pada penelitian ini yaitu 98 orang mahasiswa UIN Antasari Banjarmasin.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Dalam mengumpulkan data yang diperlukan penelitian ini, penulis menggunakan beberapa teknik pengumpulan data, yaitu;

##### 1) Kuesioner

Kuesioner merupakan teknik pengumpulan data untuk mendapatkan informasi dengan cara tanya jawab kepada responden. Teknik kuesioner dalam penelitian ini dilakukan penulis dengan penyebaran survei kuesioner *google form* kepada responden. Penulis akan menyiapkan sejumlah pertanyaan dengan sejumlah jawaban yang telah disiapkan oleh penulis.<sup>8</sup>

##### 2) Dokumenter

---

<sup>8</sup> Hafni Sahir, Hal. 29.

Dokumenter adalah proses pengumpulan, pemilihan, pengolahan, dan penyimpanan informasi yang digunakan sebagai bukti bahwa penulis dengan benar telah melakukan penelitian.<sup>9</sup> Pengumpulan bukti tersebut bisa berupa gambar, rekaman, kutipan, catatan dan lain-lain.

### **E. Analisis Data**

Analisis data yang penulis gunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode analisis deskriptif kualitatif yaitu data akan dianalisis serta hasilnya akan dijabarkan dalam bentuk kalimat-kalimat deskriptif yang dapat dimengerti. Untuk memudahkan penulis dalam menarik kesimpulan dari penelitian ini maka penulis memberikan kriteria penilaian, kriteria penilaian tersebut penulis tetapkan berdasarkan skala linkert yaitu skala yang digunakan untuk mengukur sikap, pendapat dan persepsi terhadap individu ataupun kelompok terkait dengan fenomena sosial yang sedang terjadi. Skala linkert yang ditetapkan penulis yaitu menjadi 3 kategori penilaian tinggi rendahnya kesadaran hukum mahasiswa yaitu 0% - 33% kategori rendah, 33,1 % - 66% kategori sedang, dan 66,1%-100% kategori tinggi.

Terdapat beberapa tahapan dalam analisis data pada penelitian ini. Tahapan yang pertama yaitu data-data atau semua informasi yang diperoleh dalam penelitian akan dikumpulkan, dilakukan peninjauan ulang terkait kecocokan data, kebenaran dan kelengkapan data yang telah diperoleh. Selanjutnya data akan dikelompokkan

---

<sup>9</sup> Wahdini, S.H., M.H, *Pengantar Metodologi Penelitian Hukum*.

berdasarkan kategori-kategori yang telah ditentukan penulis. Setelah data dikelompokkan tahapan selanjutnya data akan dianalisis menggunakan teori-teori relevan yang telah penulis jabarkan pada bagian landasan teori. Tahapan terakhir hasil dari analisis data terhadap praktik akad jasa pembuatan karya tulis ilmiah yang ada di UIN Antasari Banjarmasin akan ditarik kesimpulan.